

Tribuna Juvenil**El paro forzoso y su resolución**

El trastorno en la economía producido en los países interventionistas de la gran guerra, por un lado, por otro las convulsiones y fracasos políticos durante la postguerra, todo unido al acrecentamiento y mejoramiento en el orden técnico de la producción, es uno de los factores más importantes influyentes en el desequilibrio económico en que se desenvuelve la humanidad; desequilibrio que por ley natural no debiera, no debe ser, pero he ahí que este mejoramiento técnico que en todos los órdenes se basa en gran parte el mantenimiento de la vida social, sólo favorece a una pequeña minoría privilegiada detentadora de todos los instrumentos de producción y cambio, cuyas consecuencias son que el trabajador, el hombre del siglo XX, sea esclavo, ya que lo es precisamente de este aislamiento técnico.

El hombre al nacer contrae no ya derechos y deberes, sino que tiene necesidades fisiológicas que satisfacer, y voy a prescindir de la analización de lo primero, en que no puede satisfacer estas necesidades. El maquinismo, que en el régimen que nosotros, libertarios, proponemos, reportará grandes beneficios a los productores, hoy tiende, sin embargo, a beneficiar al capitalismo, ya que reduce el costo de la producción con importante perjuicio para la clase trabajadora. He aquí al origen, más o menos ampliamente expuesto, del paro forzoso, ya que un solo hombre se basa para poner en movimiento cualquier instrumento mecánico que ha de producir en pocas horas el trabajo que anteceden a los trabajadores necesitaban semanas y meses, y he aquí el por qué del origen del paro forzoso, por el cual el trabajador queda reducido, convertido en esclavo, o, mejor dicho, en mercancía que adquirirá el capitalista al precio que le venga en gana por cuanto que hay abundancia en el mercado.

Gracias también a la progresiva inarca en la industria y la agricultura, se produce más, sin que por esto quiera decir abaratamiento de la mercancía. ¡Cuántas veces, mientras el pueblo se ha estado muriendo de hambre hemos presenciado cómo se han podrido centenares de toneladas de patatas y otras mercancías en los almacenes! El exceso de producción no quiere decir abaratamiento de la mercancía, muy por el contrario, el capitalista, egoísta de por sí, amparado por el Estado tirano, le ha importado y le importa un bledo las necesidades del pueblo, y en posesión de todos los resortes inmorales especulativos del comercio, sólo ha estado atento al alza y baja del mercado, con vistas a engrasar su repleta cuenta corriente.

Todos los que nos desenvolvemos en este ambiente, todos los que por convención conocemos más o menos la psicología del pueblo, que presenciamos y contemplamos las legiones de hombres jóvenes y viejos, demacrados por el hambre e inactivos por las imposiciones de un régimen; miles y miles de niños, seres famélicos que se les denota en su tierra sembrante los estígmas producidos por el hambre; terrible palabra!, en fin, todo el dolor que affige a la humanidad, ¿puede ser resuelto en el régimen capitalista? No. El capitalismo ha terminado su función y debe, tiene

«El Libertario»**A los suscriptores y paqueteros****Camaradas:**

Por diversas circunstancias, unas de índole económica y otras la persecución sistemática que contra el periódico se viene desarrollando por parte de las autoridades, como es la recogida del semanario y la detención de los compañeros de Redacción; por todas estas circunstancias la Federación Local de Grupos de Madrid, se ve en la necesidad de suspender temporalmente la publicación del periódico hasta allegar medios con qué salir airosos de esta situación y poder hacer frente de una manera firme y decisiva a la salida y continuidad del mismo.

Creemos que, sin tener que variar en nada ni por nadie nuestra estructuración e ideología, nuestra suspensión ha de ser breve, y mientras tanto, encarcernos a los compañeros suscriptores y paqueteros que no estén al corriente con esta Administración, lo hagan en el más breve plazo posible, como medio de solventar, en parte, uno de los motivos, por qué negarlo, que nos colocan en el terreno de tomar esta medida.

Mientras tanto haremos recuento de los verdaderos compañeros que nos ayudan con su esfuerzo económico, y contaremos sólo con éstos cuando empiecemos de nuevo la publicación.

Es un compás de espera que los compañeros sabrán bien interpretar y nos ayudarán en la tarea que, con tan buena acogida por parte de ellos, nos impusimos un día y que estamos dispuestos contra viento y marea, si todos nos ayudan, a proseguir.

Recibimos de toda la península y extranjero infinidad de cartas alentadoras y encomiásticas; sabemos la necesidad imperiosa de la salida del semanario, pero toca a nosotros ahora el interesar de todos un esfuerzo para contrarrestar los diferentes perjuicios de la persecución y recogida de los números, que allanando esto económicamente, los demás obstáculos nosotros los veniremos.

En espera de ser bien atendidos os saludamos.

LA REDACCION

Todos los giros, cuestiones, donativos, etc., se harán a nombre de nuestro camarada administrador, José Fuentes Guerero, Avila, 5, 1.º A.

Nuevo paladín

Ha llegado a nuestra mesa de redacción, el grato colega «Tiempo Nuevo», quincenario anarquista que se publica en Puerto Llano, La propaganda anarquista se abre paso en las campañas manchegas, donde tanto impone el caciquismo gubernamental.

Pedidos a «Tiempo Nuevo», Convento, 5, Puerto Llano (Ciudad Real).

AVISOS A PERIODICOS Y REVISTAS

Solidaridad Obrera, de Barcelona, remitida suscriptores a Teodoro Durán, Jaralillo, 6, Almudena (Ciudad Real).

--Bilbao.—Gaceta de Protesta, de Buenos Aires, continúa clausurada.

—Revista Blanca, mandada una suscripción a Bautista Alandiz, Santa Ana, 17, Cullera (Valencia).

—El Luchador, remitió 10 ejemplares a Fausto Palomares, Rue (Añón).

que dejar, ante el empuje revolucionario, para a un régimen más justo y humano basado en el más amplio concepto de la libertad,

j. Paso a la Anarquía!

FRANCISCO TARRAGO

LISTA DE LOS GRUPOS QUE MANDARON DELEGACIONES DIRECTAS

Espartaco, Alicante; Hermanos, Sueca; Pro Cultura, Alcaldia; Pro Cultura, Cartel; Sol Naciente, Algeciras; Pro la Verdad, Sagunto; Grupa Anarquista, Castellón; Pro CCultura, Cultura; Pro Cultura, Requena; Pro Cultura, Politécnico; Pro Cultura, Sollana; Intransigentes, Mislata; Comité Regional, Elda; Prosa, Elda; Jóvenes Libres, Elda; Amor y Libertad, Elda; Gerinaldi, Petrel; Autodidactas, Gato-Valencian; Agrupación Anarquista Revolucionaria, Valencia; Tierra Libre, Valencia; Juventud Anarquista, Valencia; Tierra y Libertad, Valencia; El Dibú, Valencia; Federación Local de G. A., Valencia; Ateneo de Divulgación Anarquista, Valencia.

ORDEN DEL DIA

1.º Informe del Comité de Relaciones, a punto del Pleno último.

2.º Necesidad de que el Comité Pro Presos de la C. N. T. esté integrado también por elementos de la F. A. I.

3.º Actitud que deben adoptar los Grupos Anarquistas ante las desviaciones en los medios confederados.

4.º Cómo deben responder a la represión actual.

5.º Diario anarquista. Medios de activar la propaganda en este sentido y de allegar recursos para su pronto aparecimiento.

6.º Hay o no, necesidad de celebrar un Congreso? (En qué fecha?)

7.º Lugar donde debe residir el Comité Regional de Relaciones.

8.º Asuntos generales.

PUNTO 1:

Informes del Comité de Relaciones a punto del Pleno último.

Después de una breve explicación por parte de la Federación Local de Valencia, dando a conocer las causas que le han impedido a

Del Pleno Regional de Grupos Anarquistas de Levante, a celebrado en la misma los días 5 y 6 de diciembre de 1931

convocar el presente Pleno, y nombrada la mesa que se encargará de encuadrar las discusiones y tomar apuntes de ellas, así como de los acuerdos que se tomen, da comienzo el Pleno con la presentación de este punto, primero de la Orden del Día.

Toma la palabra el compañero delegado del Comité, historiando detalladamente su actuación a vista de la de los Grupos. Deprisa el descalamiento general que se había apoderado de la Región, y alega en defensa del Comité el poco apoyo que se le ha prestado por parte de los Grupos, hasta el extremo de que fueron muy contados los que se acordaban de collas y de responder a sus cartas y circulars. Reconoce que ha habido a última hora algo de negligencia, pero opina que ha sido a causa de lo primero.

Espartaco (Alacant) toma a su vez la palabra, y después de relatar la persecución de que fueron objeto todos los Grupos, disculpa al C. P. P. por la imposibilidad en que se ha visto para actuar.

Paso a la Verdad, (Sagunto) habla en el mismo sentido.

Agrupación Anarquista Revolucionaria (Valencia) opina de la misma forma.

Grupo Anarquista (Castellón) insiste en su punto de vista, alegando para que, en la F. A. I. se crea un movimiento propio en este terreno.

Jóvenes Libres y Amor y Libertad (Elda) opinan debe estar representada la F. A. I. en los C. P. P. de la C. N. T. y que si no no nos concede de grado, debemos poner todos nuestros esfuerzos en conseguirla.

El resto de los Grupos comenta brevemente este punto, y se acuerda dejar en el olvido todo lo pasado, puesto que a nadie conduce discutir el pretillo, cuando tenemos delante un futuro tan plástico en acontecimientos.

Objeción de conciencia**Señor ministro de la Guerra, de Francia:**

Siendo anarquista y, por lo tanto, antimilitarista y antiguerrero y antiautoritario, sólo obedezco a mi conciencia.

Me niego totalmente a presentarme al ejército, y ahí le mando todos los documentos militares que hoy no me son de utilidad ninguna. Debo explicarle las razones de mi determinación, lo más brevemente posible.

¿Qué es el ejército? ¿Qué hace el ejército?

El ejército es la escuela del crimen, ha dicho Anatole France, y para los anarquistas, es una institución que tiene por finalidad defender los intereses de los grandes capitalistas, matar al pueblo, si se rebela y, en fin, hacer la guerra.

Es la fuerza organizada, legalizada, al servicio de la Banca. Se organiza el ejército de una manera asquerosa, se aparta a los jóvenes de la familia, de la fábrica, de los campos, de todo lo que da vida, y se les incorpora al régimen.

Son, como se dice vulgarmente, carne de cañón.

Cuando están suficientemente entrenados en ese género de deporte, entonces los ponen frente a otros hombres de una nación diferente y les mandan que se maten. Esto es la guerra.

¿Tienen ellos intereses y privilegios que defender? Yo respondí: no. Ellos ni tienen ni intereses ni privilegios que conservar ni defender, pero hacen la guerra.

Pero hay otra categoría de individuos que se enriquecen a costa de la guerra, y ellos interesan provocarla.

Necesitan una guerra para satisfacer su negocio. La guerra es para ellos una mina de riqueza. ¿Qué importa que miles de vidas humanas sean sacrificadas en los campos de batalla? Lo esencial es que sus arcas de caudales se llenen.

Para estos seres no hay sentimientos humanos: sólo la riqueza tiene valor. Ellos son fuertes para declarar la guerra; los gobiernos tiemblan delante de los magnates de la industria, y declaran la guerra.

Y olvidan sus ciento ocho muertos para ir a Roma por todo. Porque quiere escalar el poder con Concordato.

Imbécil que es el pobre chulo del Negro.

Si al tratar del Estatuto de Cataluña ha ido un poco lejos, según la opinión autorizada de cierto político, al ir en busca del apoyo del Padre Santo para alcanzar otra vez el gobierno, ha ido demasiado lejos, según nuestro punto de vista.

Porque, con que se hubiera ido dentro de la fábrica, tenía bastante.

Legado para depurar responsabilidades. Y, claro está, como es delegado del Gobierno, y frágil por añadidura, las

responsabilidades las hallaría... entre los asesinados vilmente.

Y los muertos serán condenados a la última pena. Sin perjuicio de que ningún herido, luego de escapar de la muerte, vaya a pasar la convalecencia en la cárcel.

No teniendo nada que defender, porque soy antipatriota; no queriendo mandar ni obedecer ni ser un asesino ni un asesinado, porque soy antiautoritario y antimilitarista, me niego a tener en mí poder todos los documentos militares con los cuales no sabría qué hacer. Por eso os los envío y me niego a satisfacer todas las obligaciones militares presentes y futuras. Y me negaré con todas mis fuerzas a no importar qué guerra ni qué servicio militar.

No debiéndole ninguna consideración, termino y digo: ¡Abajo la guerra! ¡Viva la revolución social emanicipadora! ¡Viva la Anarquía!

VICTOR NAN

Toulouse, Noviembre de 1931.
(Traducción del «Libertario» por Portela).

ACTA

Toulouse, Noviembre de 1931.

(Traducción del «Libertario» por Portela).

RESUMEN

Administración

C. de los Céspedes, 2; Casilla, L. 11; La Línea, C. 550 A. y 1450 paquetes; pagado hasta el número 47; Calle, 15; Motril, S. U., 15'40; Fernández Núñez, R. 18 almanques, 15'40 A. y 14'40 paquetes; Monzón, F. 2; Tolosa, G. 4'40; Rus Palomares, 15' A. y 10 paquetes; Ceuta, Yuste, II'30 A.; Melilla, T. 3'50; Málaga, P. 66 por envíos; Archidona, Almuñécar, 5'50; Saint Paul de Fenouillet, L. 13'65; Castellar del Vallés, P. 10; Oullins, por conductor, R. B. 7'50; Denia, C. 12'30; Barbastro, M. 16'50; Arcos de la Frontera, S. 16'90; Vélez, S. 20'50 F.; Vizcaya del Alcor, M. 4'95; Premià, Rafelbuñol, H. A.; Arnecles, S. 17'50; Constantina, 16'50 A.; 8'25 P.; Mas de las Matas, C. 11; Berti, S. 8 F.; San Jaime del Desierto, B. 12; almanques y 5'50 P.; Palencia, M. 19'50; Arcos de la Frontera, S. 16'90; Constantina, 16'50 A.; Benítez, N. 50 almanques; Fuendetodos, G. 4'55; Guardo, L. 1 suscripción y 5 libros; Pamplona, R. 11'35 F.; Almadén, F. 11 A.; La Línea, Cruz, 33 A. y 22 paquetes; Logroño, Anguiano, 25 F. y alegrías; Cartaya, G. 11 A.; Grañate, G. 9 A.; Vilalba de Dali, 5'50 libros y 2 S.; La Línea, C. 11; Amposta, R. 8; Motril, M. 5'60 F. 2 suscripción; Dos Hermanas, G. 4'40; Cádiz, 10'50; Aranjuez, 11'30 A.; León, 18'25; Barceló, E. 11 A. y 10 paquetes; Figueras, D. 22 A. y 4 suscripción; Francia, Bercián, E. 1. A. 32'90 A.; 33 paquetes; Rive de Gier, B. 3; Lyon, 5; Seijo, L. 3 A. y 17'50 P.; Madrid, H. 30 por envíos; Pinell de Bracamonte, 18'85; Roda de Viñes, 12'90, conformes; H. de San Juan, B. 26'50; V. del Parador, 11'50; Los Fuentess, 5 diarios, 5 Pesos y 22 A.; San Vicente de la Sonsierra, V. 13 F., 11 paquetes; Huercal, C. 12'75; Montellano, B. 12; Jerez, T. 22; M. del Segura, V. 5; Peal de Becerro, L. 15; Robles, Arias, 11'30; C. de los Céspedes, B. 7; Isidro Rodríguez, 11'30 A.; León, González, 34'50 F.; Baena, Pavón, 64'90 A.; Tamurete, R. 5'50; Graus, P. 3'60 F. 15'40 paquetes; Arriate, 2 para «Los Luchadores» y 3 paquetes; Calatrava, Caba, Olotos, 6; Barcelona, R. M. 2 para Pesos; Lezignan, Vagnie, 25; Melati, G. 18'50 paquetes, 20 A. y 15'60 folletos; Barberola, venta, 102.

DONATIVOS

Bercián: Grupo en Revuelta, 40; Port-Bou: Uno del Planeta, 50; Total, 90.

Ingresos por paquetes, venta y donativos, Ptas. 99'55.

Salidas: Déficit anterior, 376'70; impresión número 47, 755; franquio, 60; expedición y correo, 20; administración, 60. Total, 1221'70.

RESUMEN

Salidas 1.271'70

Ingresos 991'55